

Islam Rahmatan lil Alamin di Majalah Adil

Oleh: Benni Setiawan

ABSTRAK

Islam rahmatan lil alamin menjadi mantra dalam mewujudkan kebangsaan yang berkeadaban. Islam rahma menjadi wujud Islam ramah bukan marah. Islam ramah bukan berhati berhenti dalam proses mendidik warga bangsa. Islam rahma juga berarti menjadi pendorong bagi terwujudnya kemerdekaan dan keadilan sosial. Konteks kemerdekaan dan keadilan sosial inilah yang akan dilihat dalam edisi Majalah Adil sebelum kemerdekaan. Tepatnya edisi tahun 1940-1942. Beberapa edisi ini menjadi petunjuk wacana Islam rahmatan lil alamin menjadi perbincangan dan pendulum kemerdekaan. Wacana Islam ini pun diolah oleh redaksi Majalah Adil dalam ruang perjuangan kemerdekaan. Tujuan penelitian ini adalah untuk melihat diskursus Islam rahmatan lil alamin yang muncul dalam pemberitaan dan wacana Majalah Adil tahun 1940-1942. Wacana ini menjadi penting untuk melihat bagaimana sebuah Majalah menjadi bagian penting dalam mendorong kemerdekaan Republik Indonesia. Selain itu penelitian ini diharapkan menemukan wacana Islam sebagai bagian dari perjuangan melawan kolonialisme dan mewujudkan kemerdekaan Republik Indonesia. Metode penelitian ini adalah penelusuran sejarah. Dengan menggunakan metode penelitian sejarah, studi ini mengkaji sumber-sumber primer, yaitu majalah mingguan Adil yang diterbitkan oleh Muhammadiyah cabang Surakarta, di edisi antara tahun 1940-1942. Penelusuran data sejarah ini melihat dalam konteks pemberitaan dan juga melihat narasi Islam rahmatan lil alamin dalam konteks perjuangan mewujudkan kemerdekaan. Pengambilan data dilakukan dengan mencermati setiap edisi yang terbit dengan melihat narasi Islam rahmatan lil alamin yang muncul dalam setiap edisi kemudian dikumpulkan dan dianalisis sesuai dengan konteks zaman dan penafsiran kehidupan hari ini. Luaran yang diharapkan dari penelitian ini adalah artikel ilmiah yang terbit dalam jurnal terindeks Scopus dan jurnal Sinta 2. Adapun tingkat kesiapan teknologi dalam penelitian adalah pada TKT 3, yaitu pembuktian konsep fungsi dengan analisis. TKT 3 masuk dalam riset penelitian dasar. Melalui TKT 3 diharapkan dalam dilanjutkan kajian riset berikutnya di tahun yang akan datang.

Kata Kunci: *Majalah Adil, Islam Rahmatan Lil Alamin, Muhammadiyah*